FL PRESTIGIO DE LEFR

Monserrat Zamorano Directora de la Escuela de Caminos, Canales y Puertos de la UGR

«Hubo un período en el que mi padre traía a casa todas las semanas un periódico en inglés para mejorar mi aprendizaje»

«Siempre leo la sección de Local»

«Guardo la noticia del periódico relacionada con la selectividad del año en el que yo me examiné; salgo en la foto»

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. En sus recuerdos con la prensa siempre aparece su padre. Monserrat Zamorano, la primera directora de Escuela de Caminos. Canales y Puertos de España, que está al frente del centro granadino desde hace pocas semanas, repasa lo que le gusta del periódico. Guarda algunas noticias. Una curiosidad: «Algunas veces he guardado reportajes por tener una relación directa con algo personal, pero de forma muy puntual. Por ejemplo, todavía guardo la noticia de periódico relacionada con la selectividad del año en el que yo me examiné. La foto se hizo en nuestra aula y varias compañeras del colegio salíamos en ella». -¿Cuándo empezó a leer prensa?

–En casa era frecuente la presencia de periódicos, aunque me familiaricé con la prensa cuando empecé a trabajar. En mi lugar de trabajo era habitual que hubiera diarios, tanto locales como nacionales, así que acabó siendo normal echar un vistazo todos los días con la finalidad de estar actualizada.

-¿Ouién le introduio en ese mundo del papel?

-Mi padre ha tenido mucho interés en la lectura en general, por lo que siempre ha fomentando en casa la adquisición de libros, revistas y prensa. Los fines de semana, además del periódico, también nos compraba, a mi hermana y a mí, alguna revista. Hubo un período en el que traía a casa todas las semanas un periódico en inglés con la finalidad de mejorar mi aprendizaje de ese idioma.

-¿Qué noticias recuerda que más le han impactado para lo bueno y lo malo?

-Me impresionan todas aquellas relacionadas con algún tipo de atentado, accidente... Siempre me han causado un impacto importante.

-¿Oué secciones son las que más le interesan? ¿Y las que menos?

-Normalmente prefiero leer las secciones sobre actualidad local. así como algunos artículos de opinión que me llaman la atención. bien por la temática o por la relación con mi profesión. Las que menos son las relacionadas con los deportes; reconozco que las suelo pasar de largo.

-¿Cuáles les gustaría que tuvieran más espacio?

-Quizás sería importante fomentar más espacios relacionados con la cultura, como críticas literarias.



-¿Su momento del día preferido para leer la prensa?

-Uno de los mejores momentos del día es tener la oportunidad de leer tranquilamente el periódico temprano, durante el desayuno. De hecho, un par de veces a la semana intento desayunar fuera de casa de camino al trabajo y aprovechar para leer la prensa.

-¿Prefiere el papel o el digital? -Siempre me ha gustado mucho leer, así que he preferido y me gusta el papel.

La justicia da la razón a la UGR en la apertura vespertina de secretarías

CC OO interpuso un recurso que ha sido desestimado y el gerente dice ahora que «se abrirán los centros en los que haya demanda real»

:: A. G. P.

GRANADA. La Universidad de Granada (UGR) ha ganado, aunque no está muy claro aún si todos los alumnos también deben compartir este logro. El Juzgado de lo Contencioso Administrativo número 2 de Granada ha desestimado el recurso que interpuso el sindicato CC OO contra la apertura de las secretarías de las escuelas y facultades por las tardes. La justicia ha dicho que el servicio «no és contrario a ley y que es viable», explica el gerente de la institución universitaria granadina, Andrés Navarro

Por el momento, quien ha perdido ha sido CC OO, que se embarcó en este proceso porque «entendíamos que no se había hecho según requería el procedimiento y no entendíamos que fuera el Consejo de Gobierno el que debía aprobar este proyecto», detalla Juan Valderrama, miembro del sindicato y presidente de la junta de personal. Dice que se tuvo que hacer en la mesa de negociación de las universidades públicas y/o en la junta de personal de la Universidad granadina. A tenor de la sentencia, la jueza no lo ha entendido así y dice que la UGR actuó bien.

En la raíz de todo este embrollo está que CC OO teme que «este fuera un paso para instalar la jornada partida en el personal de administración y servicios algo que va en contra de los acuerdos de homologación en materia de jornadas y de los logros conseguidos». Hay más. FTE-UGT también interpuso un contencioso que aún no se ha resuelto contra este mismo asunto. «Esperamos que la justicia nos dé la razón porque el contencioso es en términos similares, pero no es igual», dice Antonio Oña, de

Hay que recordar que a este servicio se apuntaban los empleados de manera voluntaria. Desde los sindicatos temen, según reiteran, que sea

un paso para imponer la jornada partida. Valderrama dice que van a seguir peleando. El gerente de la Universidad granadina, por su parte, admitía ayer mismo que no sabe cuándo se abrirán las secretarías por las tardes de nuevo. Lo que sí dejó claro es que solo se atenderá a los alumnos -matrículas y otras gestiones administrativas- en aquellos centros «en que haya demanda real». Por lo pronto este primer cuatrimestre el servicio no ha estado activo.

Con acuerdo y a petición

Con lo de demanda real se refiere Andrés Navarro Galera a que haya alumnos que vayan a la secretaría por la tarde o no sea utilizado este servicio. Eso lo harán de acuerdo con las estadísticas que tienen de los meses que estuvo funcionando este servicio el año pasado. Se hará además de acuerdo y a petición de decanos y directores de los centros docentes. Titulaciones en las que sí se detectó que había más gente que iba por las tardes a hacer gestiones son algunas como Derecho o Ciencias Económicas; en cambio en Telecomunicaciones o Física no tanto, por poner algunos ejemplos.

El proyecto de apertura de secretarías por las tardes se anunció por la UGR en el mes de enero de 2012, argumentando que «en cumplimiento de los compromisos asumidos en el programa de gobierno del rector, esta gerencia pone en conocimiento de la comunidad universitaria que, a partir del próximo día 24 de enero de 2012, las secretarías de los centros docentes de la Universidad de Granada prestarán servicios en horario de tarde, los martes, miércoles y jueves, manteniendo el horario de mañana como hasta ahora». Agregaban que «este proyecto de apertura por las tardes, que fue aprobado por unanimidad en el Consejo de Gobierno de la Universidad celebrado el pasado uno de diciembre de 2011, pretende impulsar la mejora de la calidad de los servicios que presta el personal de administración y servicios en las secre-



Sábado 09.02.13 IDEAL



JUAN ENRIQUE GÓMEZ

⊠ jegomez@ideal.es

Se ha convertido en una de las aves típicas de los bordes de carreteras, parques y cultivos próximos a la capital

GRANADA. Su imagen es ya familiar para muchos habitantes de la capital y los pueblos del cinturón Metropolitano. Un ave de gran belleza, de color blanco con el pico, alas y cola negra, y ribetes azulados y verdosos, un pico grueso y potente. Son urracas (Pica pica), unos pájaros de tamaño medio (alrededor de 45 centímetros) que suelen volar en pequeños grupos y sobre todo en parejas. Una especie que ha crecido de forma considerable en algunas zonas del sur de España debido al aumento de alimento y a una menor presión de depredadores, entre ellos los cazadores que, tradicionalmente, les 'tiran a matar'.

A casi todo el mundo le agrada ver los movimientos y el vuelo de las urracas entre matorrales y jardines, incluso en las carreteras. Según datos del Departamento de Biología Animal y Etología de la Universidad de Granada, siempre se ha tratado de un ave abundante.

Algunos

censos indicaban hace unos años la presencia de entre 3 y 30 nidos de urracas por kilómetro cuadrado en zonas con poca profusión de bosques, que son las que prefieren, como la Hoya de Guadix. La cifra en los alrededores de la capital era mucho más baja, entre uno y cinco nidos por kilómetro cuadrado, pero en la actualidad, la densidad puede considerares que se ha multiplicado por cinco. La mayor presencia de urracas en las proximidades de todos los núcleos urbanos es evidente.

cleos urbanos es evidente.

'Cotorra'

Es una especie que se puede considerar parlanchina, de ahí el nombre vulgar de urraca, y también se le llama cotorra azul, dos denominaciones que se asimilan con personas que hablan sin cesar. Estas aves tienen la característica de poder imitar los soni-

dos que les

No se asusta de la presencia

humana, aunque siempre

mantiene las distancias.

:: J. E. GÓMEZ

rodean v

ser muy insistentes a la hora de comunicarse unas con otras, lo que se asemeja a una apasionada conversación.

Viven en parejas y para ellas no existe la infidelidad. Esa estructura 'familiar' se mantiene de tal forma que si uno de ellos muere, el otro no volverá a emparejarse.

En los últimos años, la urracas han colonizado espacios completamente atípicos para un ave, como las autovías y carreteras. Pero la razón es simple: comerse los restos de insectos que dejan los coches a su paso. Se arriesgan a ser atropelladas con tal de conseguir una ali-

m e n t a ción de forma fácil.
Además de
insectos que se
han estrellado contra los vehículos, las
urracas buscan también
pequeños animales
atropellados, como
roedores, otros pájaros, lagartijas, serpientes, e incluso trozos
de carne en descomposición, ya que las urra-

Busca alimento, sobre todo insectos y comida de humanos, en parques y núcleos de población

cas son de la familia de los Córvidos, por lo que igual que los cuervos, grajillas y cornejas, también son aves carroñeras. Vuelan entre un lado y otro de las calzadas y se les puede ver picoteando en los arcenes.

Ataques a otras aves

En los jardines, las urracas buscan fundamentalmente insectos. El zoólogo de la UGR, Juan Gabriel Martínez, en un trabajo realizado para la Enciclopedia de Vertebrados Ibéricos, afirma que la dieta de las urracas es de insectos fundamentalmente y de restos de animales muertos cuando pueden encontrarlos, lo que rompe con la idea tradicional, expandida sobre todo por cazadores, de que se alimenta de pollos de otras especies, entre ellas las perdices, lo que merma las poblaciones de ese ave cinegética. También dicen que se come ejemplares jóvenes de pájaros cantores, como jilgueros, canarios y verderones, además de otros paseriformes e insectívoros como gorriones, currucas y aves pequeñas. Según Juan Gabriel Martínez, en estudios realizados en parques, de todos los ataques que las urracas hicieron sobre otras aves, solo el 4,9% tuvieron éxito, por lo que se puede considerar que este tipo de alimento es solo una parte mínima de su dieta. No rechazan ningún tipo de alimento, incluidos los restos de comida humana, que busca sin pudor, aunque siempre mantiene una distancia de seguridad. La urraca está presente en una gran cantidad de tradiciones e historias populares, algunas de ellas ciertas, como que es una de las pocas especies animales que esconde comida bajo tierra y la recupera cuando la necesita. También le gusta apoderarse de cosas brillantes, incluso joyas, que lleva a sus nidos, por lo que tienen fama de ladronas.

Para el hombre las urracas producen un importante beneficio, la eliminación de centenares de miles de insectos, por lo que se convierten en controladoras de posibles plagas, y además retiran de jardines, caminos, riberas y cultivos, restos de animales muertos.

Engañada para criar los polluelos de otros

La leyenda que indica que las urracas son aves que destrozan nidos de otros pájaros no es cierta. La realidad es que los nidales de urraca son parasitados por otra especie de ave de la familia de los cucos, los críalos europeos, Clamator glandarius, que se dedica a poner sus huevos junto a los de las urracas, para

que sean ellas quienes los incuben, pero con la particularidad de que los pollos suelen nacer unos días antes que los de la urraca, por lo que se hacen más fuertes y desplazan a sus hermanos de nido. Al final, la urraca cría al críalo y sus propios polluelos mueren. Una de las causas del incremento de urracas es que hay menos ejemplares de críalos y, por tanto sus camadas salen adelante sin parásitos que le hagan la competencia.

El Tourapp quiere enfundarse el traje de líder ante el Murgi

El coniunto de la Fundación CB Granada se enfrenta en casa al colista y puede aprovechar el descanso del Baza para superarle

BALONCESTO

:: JUANJO MARTÍN

GRANADA. El Tourapp Fundación CB Granada puede concluir este fin de semana en lo más alto de la tabla de Primera Nacional en caso de que doblegue esta tarde (18 horas) en el pabellón Veleta al Baloncesto Murgui. El cuadro nazarí tiene al alcance la primera plaza después de su victoria en el derbi frente a Churriana y al descanso que ha marcado el calendario para el Segura Desarrollos Industriales Baza, quien puede quedarse por detrás, si bien los de Mariano García cuentan con un choque menos.

Pablo Pin no podrá alinear esta tarde a Enmanuel Gázquez –lesión en su rodilla izquierda- ni a Antonio Galera, quien presenta una fractura en el dedo meñique de la mano derecha. El que sí estará de corto es el interior Sergio Sánchez 'Pinzas', quien ya tuvo minutos la semana pasada ante Athinasport. El entrenador del Tourapp pretende que sus jugadores salten a la cancha con una concentración máxima que evite resultados inesperados, como sucedió hace unas semanas frente a Cazorla.

Por eso, y pese a la condición de colista de los almerienses, Pin asegu-



Imagen de un partido anterior del Tourapp CB Granada. :: R. L. PÉREZ

ra que «es un partido trampa en el que no podemos dejarnos llevar por su clasificación. Hay que ser humildes y esforzarse al máximo o tendremos problemas». El técnico destaca

de su rival «el rebote, uno de sus puntos fuertes al tener varios jugadores por encima de los dos metros. También debemos estar atentos para detener los puntos de Morales y el jue-

go en el poste bajo de Martorell».

Por su parte, el Athinasport Churriana aprovechará este fin de semana para adelantar la disputa de la decimotercera jornada contra Adaba GardenHotels, al que se medirá en la matinal de mañana (11.45 horas). El calendario se ha visto alterado al tener que enfrentarse en teoría a Cazorla, un partido que se ha pospuesto hasta finales de mes. De este modo, los hombres de Nicolás Megías intentarán quitarse el mal sabor de boca a raíz de las dos derrotas en los derbis granadinos ante un candidato al ascenso en plena crisis.

Después de superar sus seis primeros encuentros de manera invicta, los almerienses han perdido sus tres siguientes ante Baza, Tourapp y, de manera sorprendente, Cazorla. Teniendo en cuenta los antecedentes, el Churriana pugnará por seguir aprovechándose de ese momento bajo del que fue líder de la categoría.

Además, en la Primera Nacional femenina tocará ponerse en carretera con motivo de la décima jornada. Presentación Granada visita mañana (12 horas) al Novedades Cano Linares en una cita fundamental para que las capitalinas se alejen cuanto antes de los puestos bajos de la clasificación. Ambos equipos acumulan hasta el momento dos victorias y tan solo superan a Roquetas, que únicamente ha ganado un partido.

En cambio, el Ramón y Cajal Universidad de Granada deberá esperar casi un mes para la disputa de su duelo contra Presentación Málaga, quien solicitó el aplazamiento a la entidad nazarí. De esta manera, 'Raca' encadena su segunda semana seguida de descanso y tendrá más tiempo para afilar armas de cara a su duelo frente al líder CB Almería, que tendrá lugar dentro de siete días y en el que estará en juego la segun-

El Sala 12 prosigue su marcha atrás hacia la primera posición

FÚTBOL SALA

:: J. MARTÍN

GRANADA. El liderato espera a un Sala 12 que puede proclamarse campeón del grupo XVIII de Tercera división en el caso de no fallar en las siete jornadas que le restan para el final de la fase regular. Los gabirros queman esta tarde una nueva etapa ante el colista Cincocina Mancha Real (18 horas), en un duelo en el que la condición de local recaerá en los de Ramón Tirado.

El rival acumula por ahora once derrotas y tres triunfos, pero uno de ellos lo cosechó ante el líder Santa Isabel. Por ese motivo, los rojiblancos no pueden mostrar ni un ápice de relajación para impedir un mal trago y dar caza cuanto antes al primer clasificado. Esta tarde los jienenses deberán superar un duro test en su visita al Rincón de la Victoria, por lo que no puede descartarse que el Sala 12 recupere la primera posición antes incluso de que se equipare en la cantidad de partidos disputados.

Cambio de entrenador

Por su parte, Peligros afronta en Alhaurín de la Torre (17.30 horas) la tercera etapa de una convulsa temporada tras el cese del técnico Arturo Rayón. La mala dinámica de la segunda vuelta, en la que aún no conoce la victoria, ha acabado con la paciencia de una directiva que tenía en mente grandes hazañas pero que se ha dado de bruces con la realidad. De esta forma, Rayón se convierte en el segundo entrenador que abandona antes de tiempo la entidad peligreña. Antes lo hizo Pedro García, quien alegó motivos personales para abandonar un equipo que pulula por la zona media de la clasificación, demasiado lejos de los dos frentes de interés, tanto por arriba como por

Én categoría femenina no habrá jornada en esta ocasión al estar celebrándose el Nacional sub'17 de comunidades autónomas, donde la granadina Rocío Gómez está cuajando una interesante actuación con la escuadra andaluza, que se ha clasificado para las semifinales tras su empate de ayer contra Murcia (2-2) y el triunfo inicial sobre Aragón (5-3).

Donde sí habrá competición liguera es en Nacional juvenil, donde habrá un derbi entre los dos equipos granadinos del grupo IX. El CD Maristas ha de imponerse a los motrileños del Mutrayil (18.30 horas) si no quiere despedirse definitivamente de la primera posición que ostenta actualmente Jerez 1993, quien por su parte recibe en casa a la . Peña Barcelonista.

El Patín Cájar retoma la Primera Nacional Sur con el derbi ante Claret sevillano

HOCKEY PATINES

:: J- M.

GRANADA. La competición en Primera Nacional Sur se reanuda esta tarde (20 horas) en el pabellón San Francisco. Allí, el Patín Cájar intentará mantener el privilegiado status que posee actualmente al marchar tercero en la clasificación y ser uno de los clubes que, de terminar ya la fase regular, pelearía por el ascenso a Primera 'A'. Los cajareños regresan a esta competición después de una pausa de varias semanas en las que han disputado la competición autonómica para no interrumpir el ritmo de juego. No obstante, las alineaciones de estos partidos estaban pobladas de los juveniles y los menos habituales, con tal de incorporar a la dinámica del primer equipo a la mayor cantidad de efectivos posible de cara al tramo final de la competición.

El rival de la entidad granadina es el Claret sevillano, quien marcha segundo en la tabla y que venció en el encuentro de ida (6-3) pese a que los nazaríes se adelantaron por 0-3 en el marcador. Los discípulos de Santi López-Rubio aprendieron aquel día una valiosa lección que hoy tratarán de plasmar en la cancha. Para ello, el técnico podrá contar con Paco, Rufo v Alberto, los tres hombres que se han perdido buena parte de la campaña a causa de las lesiones.

Por su parte, los equipos de cantera de categoría prebenjamín y benjamín reciben esta tarde (17 horas) la visita del Tabladilla hispalense. Los primeros tratarán de acercarse un poco más al título de campeón de liga con un invitado de excepción en las gradas, Carles Marín Ausio. El técnico de nivel nacional imparte esta mañana en el pabellón San Francisco un curso de entrenadores auspiciado por el plan de tecnificación de la Federación Española de Hockey y después presenciará los encuentros que se disputarán en la instalación cajareña.

Oportunidad para afianzar en Fuentenueva la segunda plaza

VOLEIBOL

:: J. M.

GRANADA. El pabellón de Fuentenueva será esta tarde (19.30 horas) el escenario donde el CD Universidad de Granada masculino tratará de hacerse fuerte en la segunda plaza de la clasificación, el único objetivo realista que tiene actualmente una vez comprobada la solvencia del líder, Voley Playa Madrid, para saldar sus encuentros con victorias en el grupo C de Primera. Los chicos dirigidos por Olena Zalyubovska reciben al penúltimo clasificado, SAD Recuerdo, ante el que no pueden perdonar si quieren mantenerse tras la estela del primer clasificado y con una relativamente cómoda distancia del tercero, un Badajoz que supone una amenaza latente al contar con dos partidos menos.

Mientras, el cuadro femenino disfrutará de una iornada de descanso en la que comprobará el rendimiento de los otros clubes que pugnan



Olena Zalyubovska. :: A. A.

con las granadinas por el liderato en Primera división. Las almerienses del 'Volley is life' reciben al Fuenlabrada (quinto) con la idea de no aflojar su intensidad y proclamarse campeonas de grupo, algo para lo que ganaron muchos enteros al vencer tanto a las universitarias (3-2) como a Torreión (0-3). Las madrileñas, por su parte, se han quedado descolgadas al estar a cinco puntos de la primera plaza, por lo que deben mostrarse inflexibles en su duelo de hoy contra Almendralejo.